



愛媛建労

発行所
愛媛県建設労働組合
〒790-0012
松山市湊町8丁目111-1
TEL. 089-941-4562
FAX. 089-947-6340
発行人 石川 豊明
編集 教宣部

[URL]http://www.
ai-ken.org/

[E-mail]info@ai-ken.org

組合員数の動向

加入者 16人
脱退者 20人
前月比▲4人
12月末現在
5,604人

お知らせ 「税金自主申告会」へ加入しよう
組合では記帳方法や税制改正に伴う変更点について学習会を開き、3月には確定申告書を組合が一括して県下の税務署へ提出しています。税金の悩みも一括申告会へ加入し解決しよう。

組合を大きく強く

迎春

令和三年元旦
愛媛県建設労働組合
役職員一同



執行委員長 石川 豊明

組合員の皆さん、ご家族の皆さん、新年あけましておめでとうございます。
年頭にあたり、愛媛県建設労働組合の役職員を代表して、謹んで新年のお慶びを申し上げます。
また皆様には、日頃より当組合の活動に対し、ご理解とご協力を頂いておりますことを合わせて心より感謝を申し上げますとともに、熊本豪雨をはじめ頻発する自然災害等により被災された皆様、新型コロナウイルスにより被害に遭われた方々にご心よりのお見舞いと、お亡くなりになった方々のご冥福を衷心よりお祈り申し上げます。
さて、昨年末中国から世界へ広がりました新型コロナウイルス感染症の影響もあり、私たち建設従事者を取り巻く環境はますます厳しさを増し、世界情勢も全く予断の許されない状況でございます。
新型コロナウイルスに対するワクチンの効果が広まりまではまだまだ困難な時期が続くと思われませんが、組合員家族の皆様力を集め、知恵を出し合って乗り越えてまいりたいと存じます。
さて、本年は干支で言いますと「辛丑(かのと、うし)」にあたります。「辛」は思い悩みなながら、ゆっくりと衰退していくことや、痛みを伴う幕引きを意味します。「丑」は、発芽直前の曲がった芽が種子の硬い殻を破ろうとしている状態で、種の中に今にもはち切れそうなくらい生命エネルギーが充満している状況といえます。更に「辛」と「丑」は「土生金」と呼ばれる「相生」の関係にあり、相手の力を生かし強め合う関係だといわれます。緩やかな衰退、痛みを伴う幕引きと、新たな命の息吹が互いを生かし合い、強め合うことを意味します。つまり、辛いことが多いだけ、大きな希望が芽生える年になることを指し示しているのです。
愛媛建労も皆さんとともに厳しさを絶え乗り越えていけるように学習を通じて組合内部の充実を図り、これまでの活動をより一層確実に進めながら、組合員の拡大で財政を安定させて、組合を強く大きくさせていきたいと思っております。本年もどうぞよろしくお願いたします。

各支部長より

新年の抱負



今年も県下12支部の支部長さんに、令和2年の組合運動の成果や反省点について、また3年に向けて、組合運動において充実すべき事業や新に取り組みべき運動について、新年の抱負を一言ずつ頂きました。記載内容：【名前・所属支部・職種・年齢・干支】成果や反省▼抱負
(年齢は令和3年1月1日時点)



【佐伯 義明・西条周桑・大工・64歳・申】昨年は新型コロナウイルスの影響によりイベントや住宅デーなど思うような活動ができないうち、組織数は220人超えとすることができました▼昨年9月に支部長を引き継ぎ皆様の協力を頂き、組織拡大に向けて頑張っていきたいと思えます。組合員皆様にとっていい年でありませうように。



【澤田 健二・伊予・大工・68歳・辰】昨年は新型コロナウイルスの拡大の影響で組合活動も思うようには、できずでしたが恒例の活動行事は小規模ながらも、行う事ができたと思えますが次期への課題でもあります▼今年についても、組合活動もどのような動きになるか手探り状態。役員と相談し組織の強化、団結を図り、皆さんの協力を頂きながら、組合活動に取り組みたいです。



【曾根 輝夫・新居浜・看板工・74歳・戌】コロナ禍により保険証交換会をはじめ多くの組合活動も中止となった一年。「うつさない・うつらない」を基本とした感染防止策の徹底を心掛けました▼終息の見えない状況の中で「できない・できません」ではなく、どうすればできるかを見出しながら組合活動ができる体制づくりを目指してまいります。



【中塚 政敏・大洲・大工・68歳・辰】去年はコロナの影響で組合運動も自粛しなければいけない状態でしたが、若い人達にも多く加入してもらったように頑張る必要があると思えます▼今年も去年の尾を引いて組合運動にも影響が出るかもしれませんが、組合員の皆さんの力を合わせ乗り越えたいです。



【甲斐 忍・松山・大工・68歳・辰】昨年は、コロナ対策の影響で、各ブロックの行事が、一部しか開催できない厳しい一年でした。組織拡大行動は、各ブロックで行い、拡大の希望を残し活動しています▼コロナ対策がいつまで続くか、心配な年明けです。各ブロックの行事、拡大行動、健康率のアップを重点目標に置き、活動し、令和3年度へつないでいきます。願うは終息。



【亀井 浩二・北条・設計監理・61歳・亥】新型コロナウイルスの影響で各種イベントが中止され、組合活動も十分に実施できませんでした。そんな中で、集団検診や健康体力づくりにも多数の参加を頂きました▼新しい生活様式の中で状況を見極めながらの活動になります。組合員の皆さんに協力を得ながら参加したくなる組合活動組織拡大に取り組みしていきたいと思えます。



【藤田 秀樹・宇摩・大工・63歳・酉】昨年はコロナ災害に振り回され、組合活動では皆様に御迷惑と御不自由をかけた事、お詫びいたします。そんな中でも皆様の御協力により、組織数173人を維持できています▼今年も組織数200人を目指し、口コミ勧誘と魅力ある組合活動に取り組み、青年部の充実と後継者育成、安定運営を目指します。



【酒井 常雄・南予・大工・72歳・子】令和2年は、コロナウイルス感染拡大で組織拡大運動、木工教室はできませんでしたが、保険証交換会は郵送で個人に、支部総会は役員で、特定健診と体力づくり教室は実施しました▼令和3年は、状況に応じ昨年できなかった保険証交換会、支部総会、組織拡大運動、木工教室などに取り組みしていきます。また特定健診、体力づくり教室は今年度も実施します。



【大下 守・城北・大工・65歳・未】昨年はコロナウイルスの感染影響により、被害や損害を受けられた組合員さんにお見舞い申し上げます。11月には密を避けながら、住宅デーと健康ウォーキングは何とか開催することができました▼今年も本来の組合活動を皆様が集まって開催できれば良いですね。一日も早い回復、終息を願っています。組合員の皆様、難局を乗り越えましょう。



【篠宮 勝敏・今治・配管工・54歳・午】今年度は集まることができない年になりました。組合員さんたちとの交流もできず、組織拡大とはならず、組織数の減少を阻止することに重点を置いて活動する年になりました▼令和3年は、交流を深める年を目指し、組織拡大に重点を置き、少しでも多くの職人さんに声かけの活動ができる活動が心掛けたいと思えます。



【石川 治由・川之江三島・配管工・48歳・子】昨年は新型コロナウイルスの影響により思い通りの活動ができませんでしたが、体力づくり教室には若い組合員にも多数参加いただきました。組合員の協力により組織数も増加しています▼引き続き組織拡大に力を入れ、昨年できなかった組合活動に力を入れ、各講習会等も実施します。また青年部の充実にも努め魅力ある組合を目指します。



【谷田 彰・全新居浜・大工・69歳・卯】昨年はコロナウイルスにより組合活動は自粛することになり各組織の運動がほとんどできませんでした。また、組合総会も委任状による承認を頂く事となりました。組合員の皆様もよく注意しながらの仕事をされているようです▼早く予防薬ができ、安心して暮らせることを祈ります。

30人が海岸へ向けて のんびりウォーク

【鈴木 栄子・宇摩・書 記】12月6日朝9時組合に集合して会館周りの草刈りと清掃をした後、10時から藤田出張所長を中心に参加者30人が入念なウォーキングアップで身体をほぐします。

会館から関川河川敷へリコプター離着陸場を経由し海岸に向かってウォーキングを開始しました。

約1時間30分で会館に戻り、起伏の少ないコースでのんびりと無理のないウォーキングとなりました。

コロナウイルス感染症拡大防止のため今年は近場での開催となりました。

今回も大いに親睦を深め、ケガや事故のない楽しいウォーキングとなりました。



河川敷を無理のないようにのんびり歩く

いつもはウォーキングの後親睦を兼ねてみんなで食事をするのですが今回はお弁当と飲み物を個々に渡して事務所解散しました。



長年の功績が認められ表彰を受ける渡部信明さん(左)

能開促進大会で 功績認められ授賞

11月26日に県職業能力開発促進大会が松山市であり、技能向上や産業発展に貢献した県内の103個人・団体が表彰されました。

技能伝承に貢献し、技能検定員としての長年の功績が認められ渡部信明さんが中央職業能力協会会長表彰、浅海和志さんが知事表彰を授賞しました。共に松山支部

四国最西端の岬灯台へ キツイ道のりに 「ようけ歩いた」



最西端の展望台で記念撮影

【大財 初徳・南予・通信員・大工・65歳】11月22日日曜日に南予出張所では、健康体力づくり教室を開催しました。

目的地は四国最西端にある佐田岬灯台です。

バス乗車前に、体調が悪い人には参加の取りやめや、マスク着用、バスでの飲食禁止等を約束してもらい出発しました。

途中トイレ休息の後、予定通り10時40分に岬の駐車場に到着、木立の下、登ったり下ったりの遊歩

道を歩くこと30分四国最西端と表示してある岬灯台の展望台に到着。水平線と九州台地の一部を見ながら記念写真。集合地に帰るまでの30分歩行は汗が出るほどのキツイ道のりでした。

そのあとバスで移動し、道沿いのレストランで海産物を主とした昼食を堪能し帰路に。途中、佐多岬の売店に立ち寄りウォーキング第2弾。バスの中では、今日は「ようけ歩いたなあ」の言葉が飛び交っていました。

組合は使者と確認 国税局へ要望書を提出

【税金対策部】12月17日に香川県高松市で全建連四国地方協議会の5県連組合と全建連西税対部長の7人が高松国税局と税務行政に関する要望と組合が使者として一括

申告を行えることをお願いしに交渉してきました。事前に高松市サンポートホールで打ち合わせを行い、要望内容の確認と四国管内での状況確認と質問事項についてまとめ

ました。

また、西税対部長からは来年度の税制改正の動きや全建連連の取り組みについて話がありました。

午後からの国税局交渉では、国税局側より要望への回答がありました。

税制改正に伴う変更やインボイス制度の周知や理解に努めること等をお願いしました。

さらに、新型コロナウイルス感染症拡大の中で税務調査について、納税者の状況を十分に勘案した上で慎重に行っているだけをお願いしました。

国税局より丁寧に状況を聞き取り、対応が困難である場合は時期を調整する対応をとっていると回答がありました。

また、中間納付額などが記載された税務署から送られてくるハガキや申告用紙を無くした場合について確認し、本人が電話や窓口で問い合わせれば教えてくれると回答がありました。

最後に西税対部長より、今年度も組合が使者として税務署へ提出する事をお願いし、国税局側より確認がとれました。



鉄棒にぶらさがる参加者

気持ちいい空気吸い 池周りでスタンプラリー

【横山 準・新居浜・社保対副部長・鉄工・49歳】11月22日(日)滝の宮公園の池を一周しながら3カ所で軽運動を行うスタンプラリーを開催。多くの家族が参加しソーシャルディスタンスを保ちスタートし、各箇所

当日は一人の欠席者もなく、気持ちの良い日差しの中、スムーズに開催する事が出来ました。

途中に設けた体力測定では、自分の体力を試すとかかりに、一生懸命行っていたかったです。

コロナ禍で家に閉じこもり気味な日々が続く中、気持ちの良い空気を吸って、健康づくりに努めていた事ができ、開催して本当に良かったです。

【武田 次郎・伊予・技対部長・大工・48歳】うららかな秋晴れの、10月25日日曜日に伊予市建築組合事務所にて、住宅デーを行いました。

朝は事務所周辺で街宣行動を行い、その後、組合員さんの呼びかけで集めた包丁やハサミの刃物

研ぎをしました。

包丁66本、ハサミ26本とたくさん刃物を15人が協力して

仕上げました。

午後は住宅相談窓口を設け、リフォームの相談等を受けました。

来年は、もっと大勢の参加で実施できたらと思います。

酒毒を行いました。

当日は一人の欠席者もなく、気持ちの良い日差しの中、スムーズに開催する事が出来ました。

途中に設けた体力測定では、自分の体力を試すとかかりに、一生懸命行っていたかったです。

コロナ禍で家に閉じこもり気味な日々が続く中、気持ちの良い空気を吸って、健康づくりに努めていた事ができ、開催して本当に良かったです。

最後に西税対部長より、今年度も組合が使者として税務署へ提出する事をお願いし、国税局側より確認がとれました。

協力し合えた日 刃物研ぎや住宅相談行う

ですが、この日は、久々にみんなで協力し合える良い日となりました。



山と海に囲まれた観光交流拠点



西予市明浜のあけはまぐれは四国西予ジオパークの宇和海の島々が望める緩やかな空間を感じられる交流拠点施設が昨年の7月にオープンしました。

あけはまぐれでは宿泊に加え、大自然の塩風呂と、海が望めるレストランで豊かな海の幸をお楽しむことができます。

海水から取り入れる塩風呂は、自然のミネラルが豊富で、そのお湯はほんのりしょっぱい食塩泉で湯冷めしにくく、身体の内側から癒されます。



きゃんぱトレーラーハウス

観光交流拠点施設として海も山も近く、海レジャーや山レジャーを体験することができ、隣接する海水浴場やカヤック、釣り、パークビュー、アウトドアなど自然を満喫することができます。

「きゃんぱ」ではデント泊や木造小屋のキッチンでの宿泊、トレーラーハウスでの宿泊など非日常を味わうことができます。

一口メモ
名前の由来は明浜とイタリア語で海を意味するマーシを合わせたもの。

読者の近況

ホットコーヒー

ホットコーヒーで身体と心が温まります。さあ、仕事するぞー！

(組合員 67歳)

1年が早かった

1年が早かったです。なぜならば、私のたんにんの先生が勉強をわかりやすく教えてくださったからです。

毎日リフレッシュ

我が家の愛犬2頭が、コタツの中で寝転がって占領しています。足が伸ばせませんが毎日癒されて、リフレッシュ

ナンブレ見ると

ナンブレを見るとすぐ解きにかかります。早くまりました。

(組合員 73歳)

長生きしてほしい

わが家の猫は来年の春で14歳。最近には段に頭をぶつけたり、鼻の上で足を踏み外しそうになったり、年を感じます。

(組合員 23歳)

風邪ひかず頑張り

息子が車の免許を取るため、学校が終わってから行っています。寒くなったから風邪を

シユさせてくれます。ありがとっ!!

(家族 49歳)

(家族 60歳)

年末まであと少し

今年はやかなくて、体も良く動き、年末まであと少しがんばります。

(組合員 50歳)

締めくり油断せず

今年もあとひと月を切りました。1年の締めくり、油断せず気をつけて過ごしたいです。

(組合員 49歳)

前回の解答【6】

| | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| 2 | 5 | 2 | 8 | 1 | 7 | 9 | 4 | 6 |
| 4 | 7 | 8 | 2 | 9 | 6 | 3 | 5 | 1 |
| 1 | 6 | 9 | 5 | 3 | 4 | 2 | 8 | 7 |
| 7 | 8 | 5 | 9 | 4 | 2 | 6 | 1 | 3 |
| 9 | 4 | 1 | 6 | 7 | 3 | 5 | 2 | 8 |
| 6 | 2 | 3 | 1 | 5 | 8 | 7 | 9 | 4 |
| 5 | 3 | 4 | 7 | 8 | 9 | 1 | 6 | 2 |
| 2 | 9 | 7 | 4 | 6 | 1 | 8 | 3 | 5 |
| 8 | 1 | 6 | 3 | 2 | 5 | 4 | 7 | 9 |

解答は住所・氏名・年齢・職種と近況などを添

(正解者17人)

【解き方】マスに1~9の数字を入れる。二重枠の合計が答え。例) 3と4の場合は7が答え【ルール】①どのタテ列・ヨコ列にも1~9の数字が1個ずつ入る。②区切られた3x3のどのブロックにも1~9の数字が1個ずつ入る。

AI-KENナンプレ

難易度:☆☆☆

| | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| | | 6 | | 8 | | | | 1 |
| | 9 | | | | 3 | | | 6 |
| | 1 | | | 7 | | | 4 | |
| 9 | | | 5 | | | 1 | | |
| 4 | | 7 | | | | 3 | | 9 |
| | | 8 | | | 2 | | | 7 |
| | 3 | | 7 | | | | 2 | |
| 2 | | | 1 | | | | 9 | |
| 5 | | | | 4 | | 7 | | |

1月の行事予定

- 5 12 仕事始め
- 13 12 税務署あいさつまわり
- 16 16 全国青協WE B会議
- 17 17 四国B協議会
- 18 18 支部税金講習会
- 30 30 書記局税金講習会

※行事の詳しい内容については所属支部で確認ください。

I・KEN 教宣部までハガキ、メール、FAXでお送りください。必ず組合員氏名も記載して下さい。5名に抽選でギフト券をプレゼントします。

〒790-0899 松山市湊町8-1111-1 A
TEL: 089-947-6340
FAX: 089-947-6340

【前回当選者】▼山口南海男さん▼十亀香織さん▼水野時雄さん▼黒河正さん▼井上毅さん



第63回
建設事業ノーダン運動
令和3年1月~3月実施

スローガン

安全は
勇気と努力の積み重ね
みんなで守る手順とルール

三大災害を撲滅しよう!
(墜落・転落、崩壊・倒壊、建設機械等の災害)